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第１１期 第４回平井川流域連絡会 議事要旨 

 

■日 時：令和６年２月１６日（金）１４：００～１４：５０ 

■会 場：あきる野ルピア３階 ルピア集会室 

■出席者：公募委員及び公募団体委員 ５名 ／ 行政委員 ７名（うち２名代理者出席） 

■配布資料 

資料１  平沢地区急傾斜地崩壊対策施設補修工事区間に設置されている看板について 

 資料２  高瀬会館近隣の樹木伐採について 

資料３  河川監視カメラ、水位計の設置について 

資料４  第１１期 第１回～第３回平井川流域連絡会 議事録（現地調査結果を含む） 

資料５   平井川、鯉川、氷沢川、北大久野川、玉の内川、谷戸川水質の推移 

 

■ 議 事 

１．開 会  

事務局より開会の挨拶、座長より挨拶 

 

 

■ 報告事項 

２．平沢地区急傾斜地崩壊対策施設補修工事区間に設置されている看板について（議題） 

 事務局より資料１に基づき、「湧水保全の看板について」の説明。 

・「平沢地区急傾斜地崩壊対策施設補修工事」区間内において、湧水が豊富に出ており

珍しい地層ということで看板が設置してある。 

・補修工事に伴い、草花大橋近くで珍しい地層が見えやすい場所を残し、流域連絡会

として看板の移設を事務局として提案する。 

・看板の記載内容については、公募委員に取りまとめをお願いすることも提案した

い。 

 

 ○質疑応答 

・学識経験者に見てもらったところ、看板の中身を少し変える必要があると言われ、

協力をお願いしている。(公募委員) 

・看板の表示内容については学識経験者に文章を書き直してもらうようお願いをし

て、できたものを事務局に提出する形を取りたい。(公募委員) 

・文章の構成や設置について、今回発注の工事の中で対応を考えているので、スケジ

ュールについては個別にお知らせしたい。(事務局) 

・急傾斜地の区間、保守区間に設置する看板は、どういう趣旨で、どういう内容が盛

り込まれて設置するのか。(公募委員) 

・今回補修する区間は、秋留台地の湧水地ということで水がある程度流れ出る地層の

変換点みたいな場所で、地域によっては珍しい場所となっている。今回も、地層が

見える場所を補修工事の中で用意し、看板をつけるといった内容となっている。(事
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務局) 

 

３．高瀬会館近隣の樹木伐採について（報告事項） 

 事務局より資料２に基づき「高瀬会館近隣の樹木伐採について」の説明。 

・新開橋近くの河川区域に接するような形で、あきる野市の自治会館としての高瀬会

館が建っている。その近くにある樹木が育ちすぎていることから、市や地元から支

障があるという要望があった。 

・対象の樹木は河川区域内に２本あり、老木で折れた太い枝が高瀬会館の屋根を損傷

することや、枝が落ちてくる危険性が高いことへの対策要望があった。 

・対象樹木１は河川管理者としての立場から伐採という処置を施す。対象樹木２は枝

ぶりや樹勢もよいので枝払い（強剪定）を実施し、枝落ちの危険性から散策者を守

る処置を執る。 

・樹木の伐採後、駐車、車両の通行などがしやすくなることから、車止めなどを設置

して一般車両の通行止めとする。高瀬会館の利用者の駐車などは許可していない。 

・農業従事者の通行は許可している。 

 

○ 質疑応答 

・高瀬会館利用者の駐車場は足りないことがある。（公募委員） 

・町内会と話し合ってほしい。（公募委員） 

・現在は、樹木があるため、車両の通行はしづらいが、樹木がなくなれば、車両が通

れる余裕ができるが、どうするのか？（公募委員） 

・樹木伐採後は、車止めなどを設置して、一般車両の通行はできないようにする。農

業従事者の通行はできる。(事務局) 

 

４．河川監視カメラ、水位計の設置について（報告事項） 

 事務局より資料３に基づき「河川監視カメラ、水位計の設置について」の説明。 

・東京都では、令和元年の台風以降、各河川で河川監視カメラ、水位計の設置を推進

している。 

・秋川と平井川でも監視カメラ 11 基、水位計８基の設置を行っている。 

・現在工事中は、河川監視カメラ２基、今年度中に 11 基をつける予定でいる。水位計

は、６基を工事中である。 

・水位計はインターネットで、河川監視カメラは youtube で公開しているので、自宅

で確認してください。 

 

○ 質疑応答 

・鯉川と平井川の合流点にカメラを設置したのは誰か。（公募委員） 

・あきる野市のようだ。（公募委員） 

・東京都ではない。（事務局） 

・東京都とあきるの市の画像も、同じＨＰで見られるようにしたほうがいい。 

（公募委員） 
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・あきる野市 HP へ東京都 HP の情報をリンク付けするようなことは検討できないか。

（事務局） 

・あきる野市は、水位計やカメラ等を何個設置しているのか。（公募委員） 

・鯉川合流点、秋川引田橋、秋川小和田橋より上流のところの３ヶ所にカメラがある

ようだ。（事務局） 

・今回の水位計の設置場所の選定基準を教えてほしい。（公募委員） 

・各市町村に意見を聞き、水位計局舎の設置スペースがある場所等を選定している。

（事務局） 

 

■ その他 

５．第 11 期 平井川流域連絡議事録（第１回～第３回、現地調査報告） 

・事務局より「第 11 期平井川流域連絡会議事録」を東京都ＨＰに掲載するため、目を

通していただき、何かあれば事務局に連絡頂きたい。 

   第１１期 平井川流域連絡議事録 

第１回 令和４年２月４日（金）  １４：００～１６：２５ 

第２回 令和４年 11 月 22 日（火） １４：００～１６：００ 

平井川現場視察会 令和５年７月 12 日（水）１０：００～１２：００ 

第３回 令和５年 11 月 14 日（火） １４：００～１６：００ 

 

６．平井川、鯉川、氷沢川、北大久野川、玉の内川、谷戸沢、水質の推移について 

・事務局より資料５のＰ．５「氷沢川（氷沢川ヒル橋）」の令和４年（Ｒ４）の SS を 2.3、

BOD を 7.6 に修正したことの報告を行った。 

 

７．その他 

○平井川の整備工事について、座長、事務局から説明を行った。 

・今後、平井川の新規認可区間の整備工事は実施していくが、現在、用地買収や整備

方針の検討を進めており、現時点で流域連絡会に提示できる詳細な情報はない。次

回以降、連絡会で提示できる情報があれば提示していく。（事務局） 

・平井川東平井橋上流は、左岸側は山付きとなっている。地形的にも整備方法を考え

る必要があり、東京都で検討を進めている。流域連絡会でも意見があれば教えてほ

しい。（座長） 

 

○流域連絡会の委員の任期について 

・第１１期の流域連絡会の任期を１年延長させていただきたい。（座長） 

・15～16 年ほど前から続けてきたが、高齢になり話が聞き取れないなどの症状があ

り、今回で退任したい。（公募委員） 

・委員全員が了承。 

 

（了） 


